

En la casa del Padre

«Así como hemos estado unidos
en la profesión de la fe,
mantengámonos también unidos
en el sufragio y en la intercesión».

(P. Alberione)



A las 7.30 (hora local) del miércoles 6 de diciembre de 2023, tras complicaciones durante una intervención quirúrgica, ha fallecido en el hospital Fleury de Montreal (Canadá)

EL HNO. REMO STEFANO RIZZO **87 años de edad, 71 de vida paulina, 65 de profesión**

Remo nace en San Giorgio a Liri (Frosinone) el 27 de julio de 1936, segundo de cinco hijos, cuatro hermanos y una hermana, de los padres Vittorio Amedeo y Orsola Varrecchione. Entra en la comunidad de Alba el 20 de agosto de 1952, comienza su Noviciado el 7 de septiembre de 1956, hace su primera profesión religiosa el 8 de septiembre de 1958, tomando el nombre de Stefano, y se consagra definitivamente con la profesión perpetua el 8 de septiembre de 1963.

El hermano Stefano (Étienne) comienza su actividad apostólica en el extranjero, en Sherbrooke, Canadá, en la librería. En 1977 es nombrado Superior de la comunidad y desde 1988 desempeñará ambos cargos, Superior y Director de la librería, hasta 1993, cuando se traslada a la comunidad de Montreal, donde se ocupará de la Difusión. En 1994 regresa a Sherbrooke, donde alterna varios roles: Director de la librería, Vicario regional, Delegado del Superior regional para la comunidad. En 2018 continúa fielmente su apostolado, dedicándose a los servicios administrativos, y en 2023 es nombrado nuevamente Vicario regional.

El hermano Étienne –en la comunidad lo llamaban familiarmente “zi Remo” por su nombre de bautismo, hermano mayor de la Región Canadá-Francia– nos ha dejado repentinamente. «Su partida al cielo crea un vacío que perdurará –dice un hermano que ha vivido con él–, porque Étienne representa un capítulo importante en la historia de la Región. Hasta el final ha dado su contribución a la vida comunitaria y al apostolado con entusiasmo y dedicación».

Frère Étienne estaba dotado de una personalidad límpida y positiva, sumamente valiosa en el contexto de la vida comunitaria. Sus responsabilidades apostólicas se concentraron esencialmente en el sector librero, como Director de la librería de Sherbrooke, a la que dio un desarrollo excepcional. En este cargo demostró sus mejores habilidades, especialmente una fuerte intuición comercial, un sexto sentido para las oportunidades y un talento para la organización disciplinada. Siempre abierto al diálogo y a la colaboración en el apostolado, asumió plenamente su papel en las decisiones y orientaciones. "Su" librería, a través de iniciativas comerciales, ha superado los límites territoriales, llegando incluso a una importante clientela estadounidense. El éxito comercial y económico es resultado de los dones con los que el Señor lo ha colmado, con el aporte de los hermanos con él involucrados.

Frère Étienne es el ejemplo del Discípulo consciente de su papel en el contexto de la misión paulina, trabajador incansable, siempre atento a las necesidades del cliente, siempre vigilante para aprovechar las oportunidades de desarrollo apostólico.

Las cualidades humanas de Étienne se expresaban en forma de buen humor fraternal. Tenía excelentes dotes culinarias y no desdeñaba la convivencia. «No olvidaremos las hermosas tardes de verano o de invierno en el chalet a orillas del lago donde, tal vez con la ayuda de un buen vaso, improvisaba como poeta», dice también un hermano.

Gran trabajador pero también persona de oración, especialmente en el período de alejamiento de la responsabilidad apostólica. Étienne se ha preparado humildemente al encuentro con el Señor. Testifica un hermano sobre su repentino fallecimiento: «No podemos retenerlo, sólo le pedimos que no nos olvide».

En agosto de 2016, reflexionando sobre su 80 cumpleaños, frère Étienne escribía al Superior general un breve mensaje en una postal: «Gracias por sus buenos deseos, gracias por sus oraciones. Que me acerque cada vez más al agua virgen de la fresca Fuente que es Jesús».

En el mensaje de felicitación con motivo del 60 aniversario de su profesión, el entonces Superior general P. Valdir José De Castro le escribió lo siguiente: «Gracias porque aún hoy sigues dedicándote al apostolado, dándolo todo, ahora en la difusión, pero durante mucho tiempo en la librería. Gracias por tu testimonio personal, por tu servicio a la comunidad».

Que el Señor acoja a este hermano nuestro y lo recompense con la abundancia de sus dones. Que su entrega a Dios, a la comunidad y al apostolado sea fecunda en frutos espirituales, apostólicos y de vocaciones, especialmente para Canadá, a la que ha servido y amado durante tantos años.

Roma, 7 de diciembre de 2023

P. Vito Spagnolo, ssp

El funeral se celebrará el sábado 9 de diciembre en Montreal. El cuerpo será enterrado en el cementerio “Le repos Saint-François d’Assise”, también en Montreal.

Los Superiores de Circunscripción informen a sus comunidades para los sufragios prescritos (Const. 65 y 65.1).